

Fecha: 01-04-2025

Melissa Forno

Medio: Las Últimas Noticias Las Últimas Noticias Supl.: Noticia general

Título: Hay un fondo listo para apoyar a las propuestas talentosas

Pág.: 15 Cm2: 492,6 VPE: \$ 2.708.906 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

LUN

91.144 224.906 No Definida

Está dirigido a pequeñas empresas, startups o fundaciones

Hay un fondo listo para apoyar a las propuestas talentosas

(OTIC CChC), comenzó la convocatoria para la postulación al Fondo de Innovación para el Desarrollo del La iniciativa contará con una inversión de \$135 millones a repartir

para apoyar a diversos proyectos que presenten soluciones en áreas estratégicas, no necesariamente ligadas al mundo de la construcción, provenientes de startups, emprendedores e instituciones como fundaciones o

'l Organismo Técnico Intermedio para la Capacitación de la Cámara Chilena de la Construcción

aquellas vinculadas al mundo de la academia.

Talento - FIT PYME 2025.

El programa cuenta con tres grandes lineamientos: adopción tecnológica para las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) para fomentar capacidades relacionadas a la transformación digital; innovación en generación de empleo local, incentivando nuevas oportunidades laborales,

y eliminación de las barreras estruc-turales en capacitación, facilitando el acceso a formación especializada.

De acuerdo con datos del organismo, en Chile, pese a que el 98% de las empresas son Pymes y concentran el 40% de la fuerza laboral, solo el 19% de la capacitación bajo franquicia tributaria llega a este sector, y en las catalogadas como micro y pequeñas empresas (Mipymes), desciende a 2,6% (...) De este beneficio tributa-rio, nosotros calculamos que no se usa más del 50%", precisa José Garay, gerente general de la OTIC CChC. "Como OTIC tenemos estudiado

que existe una brecha de lo que se aprende tanto en la enseñanza media, liceos técnicos e incluso en carreras universitarias, con lo que el mercado realmente necesita y las empresas deben solucionar (este problema) cuando el trabajador ya está en el puesto", explica Garay.

"Por tal motivo, la convocatoria tiene un objetivo claro: lograr que las

El plazo para presentar iniciativas al **FIT PYME 2025,** finaliza el 14 de mayo.



plantea que hay que enfocar los conocimientos necesidades de

Pymes se capaciten e incorporen tecnologías. La brecha se agudiza frente a la transformación digital: aunque el 90% reconoce su importancia, solo el 22% ha logrado avanzar. Hoy hay muchas barreras para que lo hagan y existen oportunidades para que emprendedores y startups puedan innovar en esta materia. Creemos que para que Chile alcance el desarrollo, su masa crítica de talentos, es decir, todos los trabajadores del país,

deben capacitarse", agrega. Una de las variables que impide la formación continua, es la financiera. "Hay problemas de flujo de caja que generan que empresas establezcan que no es su prioridad. Lo segundo, es el desconocimiento de la oferta disponible, incluso algunas de ellas son gratuitas y también les cuenta entender en qué se debieran capacitar ellos como dueños de Pymes y sus empleados", sostiene Garay.

El grueso de las empresas pequeñas y medianas - dice Garay - necesita incorporar nuevas tecnologías en el negocio, pero no tiene las herramientas, por ejemplo, para utilizar aquellas relacionadas con la administración, algunas son de código abierto y gratuitas, sin embargo, no hay nadie del equipo que tenga las habilidades para ocuparlas, afectando su posibilidad de crecer.

"Tenemos como expectativa seleccionar tres iniciativas, que se lleven \$45 millones, pero si nos llegan cinco que vale la pena financiar, dividiremos el monto entre más. Nos interesa que sus propuestas se puedan implementar como modelos de negocios, que permitan desarrollar una idea concreta que se pueda pilotear a través del Fondo de Innovación para el Desarrollo del Talento – FIT PYME 2025 precisa Garay.

"Todas las propuestas pasarán a ser evaluadas por un equipo de expertos, que realizará una selección de un subconjunto, que será analizado por un jurado, al cual presentarán un pitch o discurso en que cuenten la forma en que su modelo de negocio resuelve un problema", precisa. Los interesados pueden postular a

través de la plataforma oficial del FIT (https://n9.cl/451lo) hasta el 14 de mayo de 2025.